



CONOCIMIENTO CRÍTICO: Estudiantes Secundarios en Brasil se toman escuelas. Afirman que el movimiento secundario chileno es una referencia para su lucha

6 DICIEMBRE, 2015

EDUCACIÓN, NOTICIAS



Por Diego Parra, Centro ALERTA

Ya van 221 centros educativos movilizados y más de 60 de estos se encuentran tomados por sus estudiantes en el Estado de São Paulo-Brasil, debido a la decisión del gobernador de ese distrito, Geraldo Alckmin, de cerrar 94 escuelas y aplicar un plan de reorganización (fusión de escuelas y hacinamiento de estudiantes por aula) sin considerar a las comunidades educativas.

Los estudiantes denuncian la unilateralidad e intransigencia de la decisión, la cual este viernes tuvo que ser suspendida por el mismo gobernador debido al gran impacto nacional e internacional que ha tenido la movilización de los secundarios durante estos 26 días de lucha. Ellos afirman que es parte de una política neoliberal que va en contra de la educación pública y que favorece la educación de mercado.

Señalan que han tenido que enfrentar la dura represión de la policía y estudiantes presos en cada marcha que han realizado. Ante esta situación, han desarrollado comisiones de seguridad, además de contar con el apoyo de los directivos y profesores, quienes el 13 de noviembre pusieron una medida precautoria como Sindicato de Profesores en conjunto con abogados que han apoyado la causa.

La movilización también les ha permitido adquirir otras experiencias. El estudiante secundario, Daniel Sequerra, de la Escuela Estadual Fernão Dias Paes, afirma que han aprendido que la educación es un derecho inalienable: "que más legítimo que los propios estudiantes exijan lo que necesitan". Según indican gran parte de inspiración se encuentra en las distintas luchas que han desarrollado los estudiantes secundarios en Latinoamérica, en particular ven como referencia al movimiento estudiantil chileno que ante medidas neoliberales han seguido resistiendo y defendiendo la educación pública.

Con ellos se encontraba Ernesto Ojeda (en la foto), miembro de la Federación Nacional de Estudiantes Secundarios de Paraguay, quien les entregó un saludo por la resistencia emprendida y un mensaje de solidaridad como compañeros latinoamericanos, ya que ellos también se encuentran en plena lucha contra el gobierno de derecha de Horacio Cartes.

El cierre de escuelas públicas es un fenómeno que se repite año a año en distintos países de Latinoamérica. En Chile, municipios han cerrado y fusionado escuelas públicas (Cerro Navia, La Pintana, Santiago, etc.), otro caso es el de Puerto Rico, donde existe un 45% escuelas públicas cerradas. Es fundamental para los movimientos sociales por la educación pública seguir atentos y unidos para enfrentar esta oleada neoliberal, ya que como han demostrado los estudiantes secundarios en Brasil, con organización y rebeldía se defiende lo que es de todas y todos.

MARCAR EL [ENLACE PERMANENTE](#).

« CONOCIMIENTO CRÍTICO: Stephen Ball "En Chile, el Estado se convierte en una Meca del mercado" »

EVENTOS: Foro sobre Experiencias de Decolonización y Despatriarcalización en la Educación, Sábado 19 de diciembre a las 18:30 hrs. Colegio Paulo Freire »

Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

Comentario

Nombre *

Correo electrónico *

Web

No soy robot *

4 + = cinco 

ALERTA EDUCATIVA



Por Radio JGM

240. Alerta Educativa - Actualidad del movimiento antipsiquiátrico en Ch...

[Descarga](#)
[Suscribirse](#)
[Compartir](#)


00:00

59:56

240. Alerta Educativa - Actualidad del movimiento antipsiquiátrico en Chile (2018)

239. Alerta Educativa - Chicha con Harina: el hip hop campestre mapun

238. Alerta Educativa - Año Nuevo Mapuche

Alerta Educativa es un programa de radio desarrollado por la Cooperativa de Trabajadores/as Centro Alerta y distintos colaboradores, como el Observatorio Chileno de Políticas, compañeras/os, profesores, activistas y comunicadores desde el año 2010, dirigido a radios comunitarias. Contacto: alertaeducativa@gmail.com

FACEBOOK



Centro Alerta
2.1 mil Me gusta

Me gusta esta página

TOGESTIÓN



Centro Alerta

el jueves pasado

En el presente capítulo de Alerta Educativa conversamos sobre la actualidad del movimiento antipsiquiátrico en Chile con Rodrigo Fredes, integrante de «Libre-mente» y «Locos por nuestros derechos», dos agrupaciones que han levantado una importante lucha en los últimos años no solo en contra del abuso psiquiátrico sino de la comprensión psiquiátrica hegemónica del malestar psicológico y social.

En esta oportunidad centramos

SITIOS DE INTERES

[Aporrea \(Venezuela\)](#)

[Campaña Latinoamericana por el Derecho a la Educación – CLADE](#)

[Colectivo Caracol Apañe de los Piños \(Chile\)](#)

[Confederación de Trabajadores de la Economía Popular \(Argentina\)](#)

[Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales – CLACSO](#)

[Contracorriente](#)

[Movimiento de Trabajadores Rurales Sin Tierra – MST \(Brasil\)](#)

[Observatorio Chileno de Políticas Educativas – OPECH \(Chile\)](#)

[Otras Voces en Educación](#)

[Pañuelos en Rebeldía \(Argentina\)](#)

Servicio Colombiano de Desarrollo Social (Colombia)

REDES

Cooperativa de Trabajo Coenergía (Chile)

Mi Pequeño Mundo Organizado (Chile)

Editorial Quimantú (Chile)

Cooperativa de Trabajo Coocrear (Chile)

Foro por el Derecho a la Educación (Chile)

Cooperativa de Trabajo Kutral (Chile)

Radio Juan Gómez Millas (Chile)

Radio FM La Caterna – Bs. Aires (Argentina)

Centro de Operaciones Poblacionales Los Areneros – San Bernardo (Chile)

Colegio Paulo Freire (Chile)

CAMPAÑAS



CONTÁCTANOS

Envíanos un email cooperativa@centroalerta.cl

Potenciado por www.pewmaweb.cl

CREADO CON PARABOLA & WORDPRESS.